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30
Anos

Plano Intermunicipal de Gestão 
Integrada de Resíduos Sólidos é 

discutido entre municípios

Judocas de Artur Nogueira 
representarão São Paulo 
no Meeting Interestadual
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Artur Nogueira representará o Estado de São Paulo 
no Meeting Interestadual de Judô, que ocorrerá em 
Santa Catarina entre os dias 1 e 3 de novembro, com 
a seleção histórica de sete judocas da cidade.

Na última quarta-feira, 
30 de outubro, a Associa-
ção Comercial e Industrial 
de Mogi Guaçu (ACIMG) 
realizou uma coletiva de 
imprensa para apresentar 
um  projeto inovador de 
revitalização e desenvol-
vimento urbanístico da 
região central da cidade. 
A apresentação foi con-
duzida pelo Diretor Pre-
sidente da ACIMG, José 
Rubens de Carvalho, e pelo 
superintendente Adenil-
son Júnior dos Reis, que 
detalharam os objetivos 
da iniciativa voltada para 
o fortalecimento do co-
mércio local e a valoriza-
ção do espaço público. O 
projeto, que será entregue 
para análise da Prefeitura 
Municipal ainda este ano, 
visa revitalizar a Praça Rui 
Barbosa e seus arredores 
em um raio de aproxima-
damente 300 metros.

A banda Negritude Júnior e a dupla Felipe & Rodrigo estarão neste fim de 
semana em Holambra para shows especiais na Rua da Amizade (Rua Coberta). 
As apresentações musicais gratuitas fazem parte da programação preparada 
pela Prefeitura para celebrar os 33 anos de emancipação político-administrativa 
da cidade, comemorados em 27 de outubro. Na sexta-feira, 1º de novembro, 
a partir das 20h, os cantores Felipe e Rodrigo levarão ao palco sucessos do 
sertanejo universitário. No dia seguinte, 2 de novembro, é a vez do pagode 
tomar conta da Rua Coberta. 

A Prefeitura de Mogi 
Mirim promove, a par-
tir desta sexta-feira, 1º de 
novembro, um ciclo de 
audiências públicas que 
terão como objetivo, debat-
er com a sociedade o Plano 
Municipal de Gestão Inte-
grada de Resíduos Sólidos. 
O PMGIRS é o documento 
que descreve quais objeti-
vos, diretrizes, estratégias, 
ações e metas que a Munic-
ipalidade assumirá para a 
gestão dos resíduos sólidos 
para os próximos 20 anos.

Banda Negritude Júnior e dupla 
Felipe & Rodrigo prometem agitar 
aniversário de Holambra neste fim 

de semana

Calendário de 
Audiências 
Públicas do 

Plano Municipal 
de Gestão 

Integrada de 
Resíduos Sólidos 
em Mogi Mirim
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Associação Comercial de Mogi Guaçu Apresenta Projeto 
de Revitalização da Praça Rui Barbosa para Impulsionar o 

Comércio Local
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A Prefeitura de Ampa-
ro, através da Secretar-
ia de Desenvolvimento 
Econômico e Agroneg-
ócio realiza no dia 8 de 
novembro, o Dia do Campo 
Limpo, para o descarte de 
embalagem de agrotóxicos, 
que serão destinados aos 
locais apropriados.

O interessado pode en-
tregar as embalagens das 
8 às 14 horas, no Parque 
Municipal das Águas, local-
izado na Rodovia SP 360, 
km 130 (Antigo Clube do 
Cavalo).

Dia do 
Campo 

Limpo está 
confirmado 
para o dia 8 

de novembro
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O Regional Dá as Boas-Vindas a Maria
 Vitória Savioli, Nossa Nova Colunista de Inovações, 

Empreendedorismo e Direito

Maria Vitória Savioli, 
Advogada, uma profis-
sional de 25 anos cuja 
trajetória já é marcada 
por realizações notáveis e 
uma paixão contagiante 
por inovação e  empre-

endedorismo.

Uma Nova ACIMM para Mogi 
Mirim

A complexidade de identificar 
o Narcisismo

Na última semana vivi 
momentos intensos de 
muito trabalho e alegria. 
Hoje, com grande entu-
siasmo, compartilho que a 
chapa Nova ACIMM ven-
ceu as eleições da Associa-
ção Comercial e Industrial 
de Mogi Mirim! Como 
presidente eleito, estou 
animado para desenvolver 
e assumir os compromis-
sos para 2025. 

Nossa campanha, foi 
uma verdadeira prova 
da união e determinação 
de todos os membros da 
chapa. Mostramos que, 
juntos, somos fortes e que 
temos um propósito claro: 
revitalizar e fortalecer o 
comércio local. Queremos 
representar a todos os se-
tores sem distinções e fa-
vorecimentos. 

Os associados podem 
esperar de nossa gestão 
uma abordagem inovado-
ra e focada em resultados 
concretos. Estamos com-
prometidos em implemen-
tar programas de capaci-
tação, expandir parcerias 
estratégicas e oferecer 
ferramentas práticas que 
beneficiem todos. A trans-

parência e a comunicação 
aberta serão prioridades, 
garantindo que cada asso-
ciado se sinta parte ativa 
das decisões.

Ao assumir a presidên-
cia, nosso primeiro passo 
será avaliar a estrutura 
interna da ACIMM, iden-
tificando áreas para me-
lhoria e reforçando canais 
de comunicação diretos. 
Queremos conhecer cada 
um dos nossos associados, 
entendendo suas necessi-
dades e celebrando suas 
histórias.

Em relação às gestões 
anteriores, nossa propos-
ta representa um verda-
deiro “choque de gestão”. 
Focaremos em eficiência, 
engajamento e relevância, 
garantindo que a Nova 
ACIMM seja um agente 
ativo de apoio ao comércio 
e aos prestadores de servi-
ços.

Sabemos que muitos 
comerciantes enfrentam 
desafios, como a queda 
nas vendas e a concorrên-
cia do e-commerce. Por 
isso, promoveremos capa-
citações específicas, cam-
panhas de valorização do 

comércio local e parcerias 
com plataformas digitais. 
Também lutaremos pela 
revitalização do centro da 
cidade, unindo forças com 
o poder público para tor-
ná-lo mais atraente e se-
guro.

Além disso, vamos im-
plementar um Clube de 
Vantagens, oferecendo pa-
cotes de benefícios e con-
sultorias em marketing 
digital, para que nossos 
associados se destaquem 
no mercado. Estamos aqui 
para construir uma expe-
riência de associação que 
realmente faça a diferença.

Agradeço imensamen-
te a todos que apoiaram 
a Nova ACIMM e com-
partilharam nossa visão. 
Essa vitória não é apenas 
minha, mas de todos que 
acreditam na transforma-
ção do nosso comércio 
local. Juntos, vamos forta-
lecer a economia de Mogi 
Mirim e criar um am-
biente onde todos possam 
prosperar. 

Contamos com cada 
um de vocês nessa nova 
etapa! Vamos em frente!

Nelson Theodoro Jr 

*Adelmo Marcos Rossi

Por ser adquirido na 
infância, o conceito de 
Narcisismo é um dos mais 
difíceis de ser percebido. 
Ao ver um filme ou ler um 
livro, é comum considerá-
-lo peça de ficção, algo fora 
da realidade. Mas ele cau-
sa espanto no espectador 
ao descobrir que o que viu 
em cena está acontecendo 
também em si. 

Tolstói fez enorme su-
cesso com suas grandes 
obras, Anna Kariênina e 
Guerra e Paz. Na época, 
ele estava “bem casado” 
e “bem de vida”, mas não 
se deu conta que narrava 
sobre si mesmo. Estava, 
talvez, tão separado do que 
produzia que não percebia 
como aquela ficção repre-
sentava a ele mesmo. Em 
1878, passou por uma crise 
existencial, então publicou 
Uma confissão e logo a se-
guir A morte de Ivan Ilitch. 
Mas havia uma diferença 
essencial entre as obras: 
nestas últimas, os textos 
eram mais pessoais, o eu 
lírico era o autor. 

Esse fenômeno de 
disjunção acontece pelo 
fato de o Narcisismo não 
ser inerente ao ser huma-
no, ele vem de fora, sem 
que seja percebido no pe-
ríodo de formação, que vai 
de zero a cinco anos. Uma 

vez adquirido, a inconsci-
ência do Narcisismo estará 
em ação no sujeito, que se-
gue adiante sem perceber 
ter assimilado um conceito 
necessário para o cuida-
do de si, para a responsa-
bilidade e o desejo de ter 
sucesso na vida - mas que 
também é fonte de doen-
ças. 

Essa aquisição incons-
ciente do Narcisismo faz 
com que ele seja um dos 
conceitos mais difíceis de 
ser percebido.   

Na literatura, Machado 
de Assis introduziu, desde 
bem jovem, o conceito de 
Narcisismo como princípio 
de seu pensamento, o que 
o protegeu de surpresas. 
E ele passou oculto junto 
com sua psicologia sem 
que tivesse sido até hoje 
descoberto, e apresenta-
do no recém-lançado “O 
Imortal Machado de Assis 
– Autor de si mesmo”. 

O conceito de Narcisis-
mo foi percebido logo cedo 
por Machado, aos 17 anos, 
ao estudar o relacionamen-
to humano, e o combinou 
com outras perspectivas – 
Petalogia, Rubicon, Dióge-
nes, Caiporismo, Ponto de 
Admiração, Prometeu no 
Cáucaso, Espelho –, poste-
riormente descobertas por 
Freud. 

No lado de Freud, ele 
não tinha uma escolha pro-

fissional definida. Por aci-
dente, tornou-se médico 
aos 26 anos, vindo a criar, 
depois dos 40, uma psico-
logia dentro da medicina 
para atender aos pacientes. 
Nesse campo, que nomeou 
psicanálise, tomou como 
princípio o inconsciente. 
Em 1914, aconteceu uma 
reviravolta quando Freud 
se deu conta de que o que 
se encontrava oculto por 
detrás das doenças era, na 
verdade, a inconsciência 
do Narcisismo. 

Para perceber isso, 
Freud partiu das doenças 
causadas pela inconsci-
ência do Narcisismo que 
empurra a se fazer notar a 
qualquer custo - engolin-
do fogo, como os artistas 
de circo -, e não de um in-
consciente que existe por 
si mesmo. É aí que está o 
diferencial de Machado de 
Assis: ter tomado o Nar-
cisismo como princípio 
de seu pensamento prote-
geu-o de ser surpreendido 
como aconteceu com Tols-
tói ou Freud. 

*Adelmo Marcos Rossi 
é psicólogo, filósofo e escri-
tor. Coordena o Grupo de 
Pesquisa do Narcisismo e 
publicou “A Cruel Filoso-
fia do Narcisismo” (2021) 
e “O Imortal Machado de 
Assis – Autor de si mesmo” 
(2024). 

No mundo atual, em 
que conteúdos são criados 
e compartilhados a todo 
instante, os direitos au-
torais surgem como uma 
proteção essencial para 
quem produz algo origi-
nal. Seja na música, na li-
teratura, nas artes visuais, 
ou mesmo em produções 
audiovisuais e científicas, 
os direitos autorais garan-
tem que os criadores te-
nham exclusividade sobre 
suas obras e o reconheci-
mento pelo seu trabalho. 
Mas o que exatamente são 
esses direitos e como fun-
cionam?

O Que São Direitos Au-
torais?

Direitos autorais são 
um conjunto de normas 
que protegem as criações 
intelectuais. Eles garan-
tem ao autor o controle 
sobre o uso de suas obras 
e impedem que terceiros 
utilizem, reproduzam ou 
distribuam esses materiais 
sem a devida autorização. 
No Brasil, essa proteção 
é assegurada pela Lei de 
Direitos Autorais (Lei nº 
9.610/1998), que regula 
o uso e a reprodução de 
obras intelectuais.

Os direitos autorais são 
divididos em duas catego-
rias principais:

Direitos Morais: São os 
direitos inalienáveis e irre-
nunciáveis do autor, como 
o direito de ser reconheci-
do como o criador da obra, 
de preservar sua integri-
dade e de decidir sobre sua 
divulgação.

Direitos Patrimoniais: 
São os direitos que permi-
tem ao autor obter remu-
neração pelo uso da obra. 
Esses direitos podem ser 
transferidos para terceiros 
(como editoras ou grava-
doras) e incluem a repro-
dução, a distribuição e a 
comunicação ao público.

O Que Está Protegido 
pelos Direitos Autorais?

No Brasil, a proteção 
autoral abrange uma vasta 
gama de criações, incluin-
do:

Obras literárias: livros, 
artigos, poesias, roteiros, 
entre outros.

Obras artísticas: pintu-
ras, esculturas, fotografias, 
ilustrações.

Obras musicais: músi-
cas e letras, com ou sem 
partituras.

Obras audiovisuais: fil-
mes, documentários, vide-
oclipes.

Obras científicas e téc-
nicas: estudos, pesquisas e 
manuais.

Programas de compu-
tador: que também pos-
suem legislação específica 
de proteção.

Por outro lado, ideias, 
métodos e processos em si 
não são protegidos, pois o 
direito autoral é destinado 
a obras finalizadas e ex-
pressas de forma material. 
Por exemplo, uma ideia 
para um livro não é prote-
gida, mas o livro, uma vez 
escrito e registrado, passa 
a ser protegido.

Como Funciona a Pro-
teção de Direitos Auto-
rais?

A proteção dos direitos 
autorais no Brasil ocor-
re automaticamente ao 
criar uma obra, sem a ne-
cessidade de registro. No 
entanto, registrar a obra 
em órgãos competentes, 
como a Biblioteca Nacio-
nal, a Escola de Belas Ar-
tes ou o Instituto Nacional 
de Propriedade Industrial 
(INPI), pode ser vantajoso 
para comprovar a autoria 
em disputas ou reivindica-
ções futuras.

Os direitos patrimo-
niais têm um prazo de 
proteção. No caso de pes-
soas físicas, eles duram a 
vida do autor mais 70 anos 
após seu falecimento, pas-
sando, então, ao domínio 
público. Após esse prazo, 
qualquer pessoa pode uti-
lizar a obra sem a neces-
sidade de autorização ou 
pagamento de royalties.

O Uso Legal e a Exce-
ção de Direitos Autorais

Nem sempre o uso de 
uma obra exige a autoriza-
ção do autor. Há algumas 
situações em que o uso é 
permitido sem pagamen-
to, desde que respeitados 
certos critérios. A cópia 
para uso pessoal, a citação 
em críticas ou estudos e a 
paródia são exemplos de 
exceções previstas na Lei 
de Direitos Autorais.

Além disso, o uso justo 
(ou fair use, em inglês) é 
uma prática que permite 
o uso limitado de obras 
protegidas para fins espe-
cíficos, como educação, 
crítica ou paródia, sem 
infringir os direitos auto-
rais. Contudo, essa prática 
deve sempre respeitar o 
objetivo de não prejudicar 
o valor econômico da obra 
original.

Por Que os Direitos Au-
torais São Importantes?

Os direitos autorais 
são fundamentais para 
incentivar a criatividade e 
a inovação. Quando uma 
pessoa sabe que sua obra 
está protegida e que po-
derá ser remunerada por 
ela, há um estímulo para 
continuar criando. Além 
disso, a proteção autoral 
permite que o autor tenha 
o controle sobre como sua 
obra é utilizada, garantin-
do que ela não seja altera-
da ou associada a conteú-
dos que possam distorcer 
sua criação.

Conclusão
Direitos autorais são 

uma parte essencial da 
valorização do trabalho 
intelectual e artístico, ofe-
recendo aos criadores o re-
conhecimento e a compen-
sação por suas produções. 
Entender esses direitos é 
importante não só para 
quem cria, mas também 
para todos que consomem 
cultura, arte e informação. 
Afinal, respeitar os direi-
tos autorais é reconhecer 
o valor da criatividade e 
o esforço de quem dedica 
sua vida a criar e compar-
tilhar ideias com o mundo.

Direitos Autorais: Protegendo a 
Criatividade e a Inovação
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Plano Intermunicipal de Gestão Integrada de 
Resíduos Sólidos é discutido entre municípios

Acesso à região do Santa Terezinha, em Paulínia, 
será alterado com liberação de trecho da marginal 

da Prof. Zeferino Vaz (SP-332)

Lacre Solidário: Renovias entrega 49 kg de 
lacres de alumínio à Apae de Mogi Guaçu

Da Redação 

Com a participação de 
representantes das Pre-
feituras de Mogi Guaçu, 
Aguaí, Espírito Santo do 
Pinhal, Mococa, São José 
do Rio Pardo e Vargem 
Grande do Sul, foi criado 
na última quinta-feira 
(24), um grupo de tra-
balho para acompanhar 
a elaboração do Plano 
Intermunicipal de Gestão 
Integrada dos Resíduos 
Sólidos (PIGIRS), desses 
municípios, sob respons-
abilidade do Consórcio 
Intermunicipal CEMMIL 

para o Desenvolvimento 
Sustentável. 

O plano intermunic-
ipal irá conter um diag-
nóstico da situação dos 
resíduos sólidos nest-
es municípios, propor 
metas e soluções para 
melhoria da qualidade 
da gestão, sempre em 
sintonia com o projeto 
de concessão dos serviços 
de manejo dos resíduos 
sólidos urbanos (RSU), 
que está em fase de es-
truturação e envolve os 
mesmos municípios.

O projeto está sen-
do desenvolvido com o 

apoio financeiro do Gov-
erno Federal por meio 
do Fundo de Apoio à 
Estruturação de Projetos 
de Concessão e PPP (FEP 
CAIXA), e também conta 
com o assessoramento da 
CAIXA e apoio técnico 
do Programa de Parce-
rias de Investimentos 
- PPI da Presidência da 
República, Ministério 
das Cidades e Consulto-
ria Técnica Especializada 
formada pelas empresas 
Manesco, Ramires, Pe-
rez, Azevedo Marques 
Sociedade de Advogados, 
INCIBRA, Fundace e 
MQS, contratadas pela 
CAIXA.

O PIGIRS, no entan-
to, vai além do projeto 
de concessão, ao englo-
bar os diversos tipos de 
resíduos gerados nos mu-
nicípios, como resíduos 
de serviços de saúde, da 
construção civil, resíduos 
públicos urbanos, entre 
outros. “Ao reunir todas 
as informações sobre os 
resíduos gerados, compi-
lar e dar transparência a 
esses dados, o plano será 
importantíssimo para 

orientar a gestão dos 
resíduos de acordo com 
a legislação vigente em 
cada município”, resum-
iu Ivair Biazotto, super-
intendente do CEMMIL.

 O que é o PIGIRS?
O Plano Intermunici-

pal de Gestão Integrada 
de Resíduos Sólidos tem 
por objetivo estimular 
a cooperação entre as 
Prefeituras para pro-
mover ações conjuntas 
de gestão dos resídu-
os urbanos, visando à 
proteção da saúde públi-
ca e do meio ambiente. O 
Plano irá indicar ações de 
redução e reutilização de 
resíduos e de aperfeiçoa-
mento das infraestrutu-
ras existentes e promover 
iniciativas de educação 
ambiental e de consci-
entização da população. 
Também serão anali-
sados os passivos am-
bientais, a situação e a 
responsabilidade dos 
grandes geradores e os 
sistemas de fiscalização 
existentes. O PIGIRS 
contemplará todas as 
exigências estabelecidas 

pela legislação ambiental 
vigente no Estado e no 
país.

O Plano Intermunic-
ipal se baseará nas in-
formações já produz-
idas pelo projeto de 
concessão, que realizou 
um estudo detalhado 
da realidade dos resídu-
os sólidos urbanos nos 
seis municípios partic-
ipantes. Também serão 
levantados dados em 
todas as Prefeituras, no 
Sistema Nacional de In-
formações sobre Sanea-
mento (SNIS), em insti-
tuições públicas, como 
o Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE) e órgãos estadu-
ais, como a Companhia 
Ambiental do Estado de 
São Paulo (CETESB) e 
a Agência Reguladora 
de Serviços Públicos do 
Estado de São Paulo (AR-
SESP). 

Resultados rápidos
Além da função de 

acompanhar a execução 
do PIGIRS, os represen-
tantes das Prefeituras no 
Grupo de Trabalho con-

stituído no lançamento 
do Plano também terão 
o papel de estimular a 
participação dos diversos 
públicos de interesse no 
tema com os quais se rel-
acionam, como organi-
zações da sociedade civil, 
associações de catadores, 
entidades comunitárias e 
empresariais, câmaras de 
vereadores. 

O prazo para con-
clusão do PIGIRS é cur-
to, para não prejudicar 
o andamento do projeto 
de concessão dos serviços 
de manejo de RSU. Já 
na primeira quinzena de 
dezembro, será apresen-
tada a primeira versão 
do Diagnóstico em re-
união pública, aberta a 
todos os interessados. As 
sugestões e observações 
recebidas serão incorpo-
radas ao documento, que 
será disponibilizado para 
consulta pública juntam-
ente com os documentos 
do projeto de concessão, 
em fevereiro do próximo 
ano. Acompanhe as notí-
cias de desenvolvimento 
do PIGIRS em https://
cemmil.com.br

Da Redação
 
Motoristas que acessam 

a região do bairro Santa 
Terezinha, em Paulínia, 
devem ficar atentos. A 
partir desta quarta-feira, 
30 de outubro, o acesso 
pela pista norte (sentido 
Cosmópolis) da rodovia 
Prof. Zeferino Vaz (SP-
332) será antecipado em 
700 metros e passará a ser 
feito no km 121, pouco an-
tes do Trevo do Laranjão.

A alteração definiti-
va ocorre por conta do 
avanço das obras de im-
plantação de vias margin-
ais na rodovia, no trecho 
entre os km 121 e 125. 
Com a liberação do novo 

trecho, o acesso provisório 
à marginal, que ocorria na 
altura da passarela, será 
desativado. 

Os motoristas devem 
estar atentos à sinalização 
na região, uma vez que 
haverá trechos da mar-
ginal em que o tráfego 
permanecerá fluindo por 
uma faixa de rolamento 
até a conclusão das inter-
venções, previstas para o 
fim da semana.

Marginais da SP-332
A Prof. Zeferino Vaz 

terá vias marginais no 
trecho entre os km 114 e 
125, do acesso ao distrito 
de Barão Geraldo, em 
Campinas, até Paulínia, 

no acesso à avenida Dr. 
Roberto Moreira.  

O complexo de obras 
na região também prevê 
a requalificação dos trev-
os existentes nos km 116 
(Real Parque), 119+700 
(Betel) e 121 (Laranjão). A 
Rota das Bandeiras tam-
bém construirá uma base 
do Serviço de Atendimen-
to ao Usuário (SAU) no 
km 125 da rodovia. A obra 
ocorre em etapas e a con-
clusão total está prevista 
para o segundo semestre 
de 2026.

As intervenções irão 
contribuir para qualificar 
a circulação de veículos 
na região, com melhor 
distribuição dos fluxos 

rodoviário e urbano. O 
trecho entre Campinas 
e Paulínia recebe uma 
média de 51 mil veículos 
por dia útil. O investi-
mento total previsto pela 
Concessionária supera os 
R$ 140 milhões.

Em caso de dúvidas 
sobre a obra, os usuários 
podem entrar em contato 
com a Concessionária por 
meio do telefone 0800-
770-8070. O serviço é 
gratuito e funciona 24 
horas. Os motoristas tam-
bém podem enviar uma 
mensagem via WhatsApp 
para o número e receber 
informações diariamente 
pelo Canal do aplicativo.

Da Redação

A Renovias formalizou 
na segunda-feira (28), a 
entrega de 49 kg de lacres 
de alumínio à Apae (As-
sociação de Pais e Amigos 

dos Excepcionais) de Mogi 
Guaçu. Os itens foram ar-
recadados na Campanha 
Lacre Solidário, uma das 
iniciativas socioambien-
tais da concessionária.

A sede da Renovias, 
em Mogi Mirim, teve dois 

pontos de coleta. Uma das 
parceiras da iniciativa foi a 
escola Maple Bear Mogia-
na que, na sexta-feira (25), 
realizou uma atividade rel-
acionada à importância da 
reciclagem. Os alunos se 
divertiram com a presença 

do Econauta, o mascote da 
campanha que, por anos, 
tem encantado adultos e 
crianças em prol da soli-
dariedade e da sustentab-
ilidade.

Já na segunda-feira, 
na Apae, foram entregues 
os lacres arrecadados, 
além de uma cadeira de 
rodas doada pela Maple 
Bear. A ação contou com 
representantes da Conces-
sionária e da escola, que 
conheceram as instalações 
da Apae Mogi Guaçu du-
rante a visita.

A campanha Lacre 
Solidário mobiliza colab-
oradores da Renovias e 
incentiva também a par-
ticipação dos clientes das 
rodovias e de crianças 
para a prática da solidarie-
dade e da ação voluntária. 
A arrecadação de lacres da 
Renovias foi uma das pio-

neiras na região entre os 
anos de 2011 e 2019. Após 
este período, a campanha 
foi suspensa para ajuste 
das diretrizes aplicadas 
pela concessionária e re-
tornou em agosto do ano 
passado.

ARRECADAÇÃO 2025
A Campanha Lacre 

Solidária segue ativa e 
trará ainda mais benefícios 
às instituições parceiras. 
Empresas que quiserem 
se tornar parceiras do 
projeto devem entrar em 
contato com o setor de 
Responsabilidade Social 
da Renovias pelo e-mail 
comunicacao@renovias.
com.br

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Renovias 
liga Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas: 

SP-340 (Campinas/Moco-
ca), SP-342 (Mogi Guaçu/
Águas da Prata), SP-344 
(Aguaí/Vargem Grande 
do Sul), SP-350 (Casa 
Branca/São José do Rio 
Pardo) e SP-215 (Var-
gem Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. A 
concessionária adminis-
tra as rodovias através do 
Programa de Concessões 
Rodoviárias do Governo 
do Estado de São Paulo. 
O Sistema de Ajuda ao 
Usuário (SAU) da Reno-
vias está à disposição 24 
horas por dia. Para acioná-
lo, basta ligar 0800 055 
9696 ou usar um dos fones 
de emergência implan-
tados a cada quilômetro. 
Condições antecipadas do 
tráfego podem ser obtidas 
pelo site www.renovias.
com.br.



401 de Novembro de 2024 - Caderno a |

Cemitério Municipal de Jaguariúna 
terá missas no Dia de Finados

Meio Ambiente instala Ecoponto Móvel na 
Prefeitura de Artur Nogueira

O Cemitério Municipal 
de Jaguariúna vai ter duas 
missas neste sábado, 2 de 
novembro, Dia de Fina-
dos. O local estará com 

os portões abertos para 
visitação das 7h às 17h.

Além de visitar os 
túmulos dos familiares 
e amigos, a população 

também poderá assistir 
às missas na capela do 
cemitério em dois horári-
os: às 7h, com o Padre 
Ademir, e às 10h, com o 

Padre Bruno.
O Cemitério Municipal 

de Jaguariúna fica na Ro-
dovia João Beira, s/nº, no 
Jardim Santa Cruz.

De Artur Nogueira 
 
A Prefeitura de Artur 

Nogueira segue promov-
endo a conscientização 
ambiental com o proje-
to “Ecoponto Móvel nos 
Bairros”. A partir des-
ta quarta-feira (30), um 
ponto de coleta voluntária 
será instalado, desta vez 
em frente à Prefeitura 
Municipal, localizada na 
Avenida XV de Novem-
bro, 1.400, no Jardim 
Planalto. 

A iniciativa tem como 
objetivo facilitar o des-
carte correto de resíduos 
e sensibilizar a população 
sobre práticas de gestão 
ambiental.

O ecoponto funcionará 
até o dia 12 de novembro, 
com horário de atendi-
mento das 9h às 16h. 

A secretária de Meio 
Ambiente, Tamiris Artur-
zi, destaca a importância 
da ação. “Nosso objeti-
vo é incentivar a popu-
lação a adotar práticas 

de descarte responsável, 
contribuindo para uma 
cidade mais limpa e suste-
ntável. O Ecoponto Móvel 
oferece uma alternativa 
acessível e prática para 
todos colaborarem com o 
meio ambiente”.

 
Materiais aceitos no 

Ecoponto Móvel:
- E q u i p a m e n t o s 

eletrônicos
-Pilhas e baterias
-Óleo usado de cozinha
-Remédios vencidos

-Lâmpadas
 
Além do Ecoponto 

Móvel, a Prefeitura man-
tém um ecoponto fixo 
localizado às margens da 
Rodovia dos Agricultores, 
disponível para o descarte 
regular desses materiais. 
A colaboração entre a 
Prefeitura e os moradores 
é essencial para construir 
um futuro mais suste-
ntável, promovendo o 
cuidado com o meio am-
biente em Artur Nogueira.

Pedreira esteve participando de Reunião Ordinária da 
Câmara Temática de Defesa Civil da Região Metropolitana 

de Campinas
De Amparo 

Por nove votos a dois, 
os vereadores de Ampa-
ro aprovaram, na sessão 
ordinária do dia 22 de 
outubro, as contas da 
Prefeitura Municipal 
referentes ao exercício fi-
nanceiro de 2022, gestão 
do prefeito Carlos Alber-
to Martins (Projeto de 
Decreto Legislativo nº 
21/2024).

A vereadora Sílvia Fo-
rato (PT) fez a leitura 
do parecer favorável da 
Comissão de Finanças 
e Orçamento (CFO) da 

Câmara, reafirmando a 
decisão do Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo (TCE-SP) - Proces-
so TC-004295.989.22-2. 
“Diante de todo o ex-
posto, entende que a 
Prefeitura Municipal de 
Amparo cumpriu com 
os principais manda-
mentos constitucionais e 
legais aplicáveis à gestão 
municipal. No tocan-
te aos apontamentos e 
recomendações do TCE-
SP, foi demonstrado que 
providências estão sendo 
tomadas pela admin-
istração para saná-los, 

não tendo, qualquer das 
ocorrências apontadas, 
higidez para contaminar 
as contas em análise”, 
resume o parecer do 
legislativo amparense. 
Compõem a Comissão de 
Finanças e Orçamento os 
vereadores Carlos Cazot-
ti (União) - presidente, 
Rosa Montini (União) 
- vice-presidente e o 
vereador Elson Batista 
(PSD) - membro.

E l s o n  d e c l a r o u : 
“levantamos todas as 
pendências e, mesmo 
com o Ministério Público 
opinando pela rejeição, 

acompanhamos o Tri-
bunal de Contas, que 
exarou parecer favorável 
à aprovação das contas 
municipais. Que todas 
as recomendações sejam 
acatadas pelo Executivo 
para que não venham a 
ocasionar problemas fu-
turos. O mesmo já acon-
teceu anteriormente, em 
outras gestões”.

A vereadora Rosinha 
acrescentou: “temos que 
dar o voto de confiança”. 
Já Cazotti mencionou 
que foram feitos todos 
os estudos e solicitações 
necessárias para a con-

clusão da Comissão. 
“Nosso parecer foi tran-
quilo e sem peso na con-
sciência. Ressaltamos 
ainda que metade do 

ano de 2022 foi crítico 
porque era pandemia 
e sabemos das dificul-
dades que o Executivo 
enfrentou”, completou.

Com 500m² de terreno e 280m² de construção, esse imóvel é claramente
uma obra de arte. Na área térrea da casa possui uma sala para dois
ambientes, cozinha com cooktop, três suítes - sendo uma com closet, área
gourmet com painel de tv, churrasqueira e uma linda piscina. Além disso,
uma garagem para dois automóveis. No pavimento superior possui uma
área de convivência com um painel de TV e ao lado um espaçoso terraço
para você apreciar o céu em dias estrelados. Uma observação necessária é
que toda a casa está equipada com móveis planejados de alta qualidade.

Ficou interessado? Entre em contato conosco e visite esse lindo imóvel. 

CASA À VENDA - OPORTUNIDADE IMPERDÍVEL!

imobiliariafernandez (19) 3867-1004
(19) 3867-1004

Conforto e sofisticação…

Novos horários de ônibus 
em Amparo a partir de 04 

de novembro

De Amparo 

A Prefeitura da Estância 
de Amparo informa que, a 
partir de 04 de novembro, 
novos horários de ônibus 
estarão em vigor, visando 
aprimorar o transporte 
público e atender melhor 
a população. As mudanças 
foram cuidadosamente 
planejadas para garantir 
maior agilidade e eficiência 
nas linhas.

1. Linha Arcadas/Vale 
Verde/Marchiori:

Vale Verde:
Dias úteis: 2 novos 

horários com saída de Ar-
cadas, às 9h10 e 18h00.

Sábados:  2 novos 
horários, às 9h10 e 16h40, 
com saída de Arcadas.

Domingos: 1 novo 
horário, às 13h00, com 
saída da Rodoviária.

Marchiori:
A linha Arcadas passará 

pelo bairro aos sábados, 
com novos horários às 
11h50 e 13h40.

2. Linha Jardim das 
Aves:

A linha passará por al-
terações no itinerário para 
melhor atender os estu-
dantes do Liceu. Os novos 
horários de saída da escola 
serão às 12h35 e 14h45, 
com destino à Rodoviária. 

Além disso, haverá mu-
danças nos horários aos 
finais de semana.

3. Linha Jardim Sil-
mara:

Para proporcionar 
maior agilidade na ida ao 
centro da cidade e no re-
torno para casa, a linha 
sofrerá alterações.

Com saída do Jardim 
Silmara, o atendimento na 
Popular será realizado na 
parte da manhã até o início 
da tarde, e após as 15h30, o 
retorno à Popular será feito 
somente na ida, antes do 
Jardim Silmara.

As mudanças visam fa-
cilitar e melhorar o desloca-
mento dos usuários, garan-
tindo um transporte mais 
eficiente e acessível para 
todos. Para mais detalhes 
sobre os novos horários 
e itinerários, a população 
pode acessar o site da Pre-
feitura de Amparo.

Agradecemos a com-
preensão e colaboração de 
todos os usuários. Juntos, 
vamos melhorar o trans-
porte público em nossa 
cidade.
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Dia do Campo Limpo está confirmado para o dia 
8 de novembro

GCMs participam de oficina sobre prevenção 
ao uso de substâncias nas escolas

Prefeitura e Sebrae promovem palestra para 
alavancar vendas de final de ano

Representantes do SEBRAE, Turismo de 
Pedreira e Consórcio Circuito das Águas 

estiveram reunidos

De Amparo

A Prefeitura de Ampa-
ro, através da Secretar-
ia de Desenvolvimento 
Econômico e Agronegócio 
realiza no dia 8 de no-
vembro, o Dia do Campo 
Limpo, para o descarte de 
embalagem de agrotóxi-

cos, que serão destinados 
aos locais apropriados.

O interessado pode en-
tregar as embalagens das 
8 às 14 horas, no Parque 
Municipal das Águas, 
localizado na Rodovia 
SP 360, km 130 (Antigo 
Clube do Cavalo).

Antes do descarte, o 

proprietário da embala-
gem deve efetuar a tríplice 
lavagem. O procedimento 
é de colocação de água 
limpa na embalagem em 
até 1/4 do seu volume, 
tampando e agitando por 
até 30 segundos e co-
locando no tanque pul-
verizador efetuando este 

procedimento três vezes.
Outra dica é de in-

utilizar a embalagem e 
armazenar em local ap-
ropriado até o momen-
to do descarte. É válido 
ressaltar que poderão ser 
entregues materiais com 
ou sem nota fiscal, para o 
descarte.

De Itapira

As guardas civis mu-
nicipais Silmara, Paula e 
Berenice, integrantes da 
Ronda Escolar da Guarda 

Civil Municipal de Itapi-
ra, participaram, nos dias 
28 e 29 de outubro, da 
Oficina sobre Prevenção 
ao Uso de Substâncias 
nas Escolas para Polici-

ais, realizada em Serra 
Negra. O evento foi or-
ganizado pela entidade 
eslovena “Utrip” e seguiu 
padrões estabelecidos 
pela UNODC (Escritório 
das Nações Unidas sobre 
Drogas e Crime) e pela 
OMS (Organização Mun-
dial da Saúde). 

O foco do treinamen-
to foi a capacitação de 
policiais e agentes de 
segurança pública para 
lidar com questões de 
prevenção ao uso de sub-
stâncias em ambientes 
escolares. Com uma car-

ga horária de 14 horas, 
abordou temas como 
segurança escolar, co-
municação eficaz, saúde 
pública e mobilização 
comunitária.

Segundo a GCM Pau-
la, o evento apresentou 
métodos científicos e 
dados de pesquisa que 
reforçam a importância 
de uma abordagem que 
vai além do ambiente 
escolar e abrange outros 
locais onde crianças e ad-
olescentes possam estar, 
como praças, parques e 
grupos de convívio. “O 

espaço de proteção vai 
além da escola e inclui 
todos os lugares onde 
crianças e adolescentes 
podem estar expostos a 
substâncias lícitas e ilíci-
tas”, explica. 

Ela ressaltou ainda que 
essa prevenção envolve 
toda uma rede formada 
por agentes de segurança, 
saúde, assistência social e 
educação, promovendo 
um trabalho multidisci-
plinar que visa a proteção 
e a qualidade de vida dos 
jovens. “Durante o trein-
amento, ficou claro que 

o foco principal deve ser 
a criação de vínculos e a 
presença ativa de cada 
um desses agentes para 
inibir o contato com as 
substâncias”, completou.

A participação das 
GCMs na oficina reforça 
a importância da im-
plementação da Ronda 
Escolar de Itapira com o 
projeto “Eu amo, Eu cui-
do”, iniciativa da admin-
istração municipal que 
integra ações preventivas 
e promove a segurança e 
bem-estar dos estudantes 
da cidade.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desen-
volvimento Econômico 
e em parceria com o Se-
brae, convida empreend-
edores e profissionais da 
área de vendas para a 
palestra “Faça suas Ven-
das Decolarem - Especial 
Vendas Fim de Ano”. 

A palestra será minis-
trada no próximo dia 4 

de novembro, das 18h às 
22h, na sala de Reuniões 
da Prefeitura, localizada 
na Avenida 15 de No-
vembro, nº 1400 - Bairro 
Planalto.

Com foco nas ven-
das de Black Friday e 
nas festividades de fim 
de ano, a palestra tem 
como objetivo desper-
tar o potencial de ven-
das dos participantes e 
contribuir para que eles 
alcancem resultados ex-

pressivos neste período 
estratégico. 

Segundo a secretária 
de Desenvolvimento 
Econômico, Tatiane Gib-
ertoni, “essa é uma opor-
tunidade para o nosso 
comércio local se prepa-
rar para o fim de ano 
com novas estratégias 
e ferramentas práticas. 
Queremos ajudar nossos 
empresários a se desta-
carem e fortalecerem 
suas vendas.”

INSCRIÇÕES
Os interessados de-

vem se inscrever pre-
viamente, informando 
nome, CPF, RG, data de 
nascimento, endereço 
completo (rua, número, 
cidade e CEP), telefone 
e e-mail.

Para inscrições e mais 
informações, entre em 
contato pelo WhatsApp 
do Sebrae: (19) 3827-
9719.

De Pedreira

O  C e n t r o  d e  E x -
p o s i ç õ e s  “ M a e s t r o 
Antônio Miguel Fabrin 
e Família Fabrin”, lo-
calizado na Praça Ân-
gelo Ferrari, sediou na 
quarta-feira, 23 de out-
ubro, reunião entre rep-
resentantes do SEBRAE, 
Secretarias Municipais 
de Turismo e de Ciên-
cia, Tecnologia e Desen-
volvimento Econômico, 
COMTUR – Conselho 
Municipal de Turismo, 
além de representantes 
do Consórcio Circuito 
das Águas Paulista.

Entre os temas de-
batidos durante o en-
contro, destaque para a 
definição da Rota Rural 
de Turismo, o Planeja-
mento das Atividades 

para o ano de 2025 e os 
projetos que estarão em 
desenvolvimento. “O 
trabalho em favor do en-
grandecimento do Tur-
ismo em Pedreira não 
para, precisamos colocar 
em prática a nossa Rota 
Rural, já possuímos um 
projeto voltado exclu-
sivamente ao Turismo 
Rural, inclusive conta-
mos com o total apoio 
do Conselho Municipal 
de Turismo e a partic-
ipação de muitos pro-
prietários e produtores 
rurais, com o importante 
apoio do SEBRAE, at-
ravés da Secretaria de 
Ciência e Tecnologia e 
do Consórcio do Cir-
cuito das Águas, o ano 
de 2025, será de muitas 
novidades”, destacou na 
ocasião o Secretário de 

Turismo Marcos Ronal-
do Tonelotti.

Para o Prefeito Fábio 
Polidoro, a união de vári-
os segmentos trará em 
breve muitos benefícios 
ao turismo, principal-
mente o rural. “A Ad-
ministração Municipal, 
através de suas secre-
tarias de Turismo, Agri-
cultura, Abastecimento e 
Meio Ambiente, além da 
de Ciência e Tecnologia, 
estão trabalhando há 
vários anos, em parceria 
com o COMTUR, para 
implantar a nossa Rota 
Rural, agora com toda a 
experiência do SEBRAE 
e do Consórcio Circuito 
das Águas, teremos já 
no próximo ano boas 
novidades para o setor”, 
ressalta o Chefe do Ex-
ecutivo.
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Editais
                                                                      
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CANDIDATOS PARA ADMISSÃO 

Processo Seletivo nº 001/2023 
 

O Superintendente do “CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE NA REGIÃO 
METROPOLITANA DE CAMPINAS – NORTE - CISMETRO”, com sede à Avenida das 
Tulipas 638 – Jardim Holanda - SP – CEP - 13.827-042 e  foro na Cidade de Holambra – 
SP,  pessoa jurídica de direito privado da administração de caráter assistencial, inscrito no 
CNPJ 19.947.645/0001-64, conforme o Processo Seletivo  nº 0001/2023, CONVOCA os 
selecionados abaixo relacionados a comparecerem à sede do CISMETRO, no endereço 
sobredito, no período de 01 de novembro de 2024 à 07 de novembro de 2024, no horário 
das 09:30hs às 11:00hs e das 14:00hs às 16:00hs, para entrega dos documentos 
necessários a admissão (CTPS, Cópia CPF/RG/Comprovante de 
Endereço/Titulação/Carteira Funcional/Título de Eleitor/01 fotos 3x4). Após a entrega da 
documentação e estando em ordem, o candidato deverá no mesmo período acima, 
comparecer ao SEESMT – Serviço Especializado em Engenharia, Segurança e Medicina do 
Trabalho - Departamento de Segurança, localizado na Avenida das Tulipas 638 – Jardim 
Holanda – Holambra - SP  ou no local informado pela Diretoria Administrativa, devendo em 
seguida, com a apresentação do ASO - Atestado de Saúde Ocupacional, dirigir-se à 
Coordenação Geral do CISMETRO, na sede do consórcio, para que sejam ultimados os 
atos de contratação. Os candidatos convocados para a contratação obrigam-se a declarar 
por escrito, no prazo de 05 (cinco) dias, a contar desta convocação se aceita ou não 
assumir o cargo para o qual foi selecionado, na forma do que prevê o Edital do Processo 
Seletivo nº 001/2023. O candidato que não comparecer no prazo acima estabelecido será 
considerado desistente.        
                                          
                                           RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 

        
                     FUNÇÃO: Técnico de Enfermagem 40h- Cosmópolis  
Classificação Candidato 
15º Camila Martins 
 
 
             
                                           Holambra, 01 de novembro de 2024 
 

Élcio Ferreira Trentin 
Superintendente do CISMETRO 

 

Cemitério Santa Cruz estará funcionando em 
horário especial no ‘Dia de Finados’

De Pedreira

A Administração do 
Cemitério Santa Cruz 
de Pedreira informa que 
estará funcionando em 
horário especial no feri-
ado de Finados, sábado, 
02 de novembro, e tam-
bém no domingo, dia 03, 
abrindo seus portões às 6 

horas e prosseguindo até 
as 18 horas.

Segundo informou o 
administrador José Wla-
demir Lúcio, uma equipe 
estará de plantão para 
atender a população com 
dúvidas sobre a local-
ização de túmulos. “A per-
missão para construção, 
término de construção, 

reformas, término de 
reformas de sepulturas 
e jazigos, foi concedida 
até a quarta-feira, 30 de 
outubro, retornando à 
normalidade na segun-
da-feira, 03 de novem-
bro”, concluiu Lúcio.

No sábado, 02 de no-
vembro, “Dia de Fina-
dos”, serão celebradas 

Santas Missas, às 7h, 9h, 
10h30, na Comunidade 
de São Sebastião, na Vila 
Canesso. 

O acesso de veículos 
a Necrópole Santa Cruz 
se dará pela Rua Luis 
Francisco Thomazini, 
tendo retorno pelas ruas 
Ângelo Ferrari e Santo 
Massucato.

Educação conclui 
instalação de cobertura 

metálica em quatro 
unidades escolares

Serviços públicos em Holambra têm 
funcionamento alterado em função dos 

feriados da Proclamação da República e do 
Dia da Consciência Negra

De Itapira

A Secretar ia  Mu -
nicipal  de Educação 
concluiu,  na  úl t ima 
semana, a instalação de 
coberturas metálicas 
em quatro unidades 
escolares da rede mu-
nicipal. A iniciativa, 
realizada com investi-
mento de R$ 119 mil 
de recursos próprios 
da Prefeitura, faz par-
te de um projeto para 

melhorar o ambiente 
escolar para estudantes 
e profissionais da edu-
cação.

As escolas que rece-
beram a nova estrutu-
ra são a EMEB Profa. 
Gilmery V. P. Ulbricht, 
EMEB Profa. Simone 
Ap.  Guerrero Bueno 
Bellini, EMEB Profa. 
Maria Luiza Cruz Coel-
ho e o CEI Vereador 
Francisco Rovaris. A 
instalação das cober-

turas visa proporcionar 
mais conforto durante 
a circulação na entrada 
e saída dos turnos de 
aula e circulação nas 
áreas externas.

A Prefeitura mantém 
um cronograma fre-
quente de manutenção 
e melhorias nas escolas 
com o objetivo de ad-
equar os espaços para 
atender melhor às ne-
cessidades de alunos e 
das equipes escolares.

De Holambra

Serviços e espaços 
públ icos  de  Holam-
bra sofrerão alterações 
no funcionamento em 
15 e 20 de novembro, 
em função dos feria-
dos da Proclamação da 
República e do Dia da 
Consciência Negra.

O Paço Municipal, o 
Espaço do Empreend-
edor, a Biblioteca Mu-
nicipal, o Consultório 
Veter inário  do Pro-
grama Meu Pet, a Ac-
ademia da Saúde e o 
Centro de Atenção Psi-
cossocial (CAPS), fi-
carão fechados nestas 
datas. O mesmo ocorre 

no Departamento de 
Promoção Social,  no 
Centro de Referência 
da Assistência Social 
(CRAS), no Salão da 
Terceira Idade, no Nú-
cleo de Atenção e Ori-
entação Terapêutica ao 
Trabalho (NAOTT) e 
também nas creches e 
escolas municipais.

O Conselho Tutelar 
atuará em sistema de 
plantão na sexta-feira 
(15) e na quarta (20) 
por meio do telefone 
(19) 99747-2269.

As Unidades Básicas 
de Saúde e a Farmácia 
Municipal terão as ativ-
idades paralisadas nos 
feriados. A Policlínica e 

o Serviço de Ambulân-
cia (192) funcionarão 
normalmente, 24 horas 
por dia, sem qualquer 
interrupção, para aten-
dimentos de urgência e 
emergência.

Os ônibus do trans-
porte público munici-
pal circularão  nos dias 
15 e 20 de novembro em 
horário de domingo.

A  c o l e t a  d e  l i x o 
d o m é s t i c o  o c o r r e r á 
como de costume. Já a 
de recicláveis será sus-
pensa nos dias 15 e 20. 
Moradores dos bairros 
atendidos às sextas e 
quartas-feiras devem 
guardar os itens para 
descarte  na  semana 

seguinte.

Confira  o  horário 
de funcionamento dos 
serviços e espaços pú-
blicos durante os feria-
dos da Proclamação da 
República e do Dia da 
Consciência Negra:

-Unidades básicas 
de saúde e farmácia 
municipal:  fechadas 
nos dias 15 e 20 de no-
vembro.

- P o l i c l í n i c a  M u -
nicipal  e  Serviço de 
Ambulância: funcio-
namento normal para 
atendimentos de urgên-
cia e emergência, 24 
horas por dia.

-Consultór io  Vet-

erinário do Programa 
M e u  P e t ,  A c a d e m i a 
da Saúde e Centro de 
Atenção Psicossocial 
(CAPS): fechados nos 
feriados.

-Biblioteca Munic-
ipal e Espaço do Em-
preendedor: atividades 
suspensas nos dias 15 
e 20.

-Creches e escolas 
municipais: atividades 
paralisadas em  15 e 20 
de novembro.

-Departamento de 
Promoção Social, Cen-
tro de Referência da As-
sistência Social (CRAS), 
Salão da Terceira Idade 
e Núcleo de Atenção e 
Orientação Terapêutica 

ao Trabalho (NAOTT): 
fechados em 15 e 20 de 
novembro.

-Conselho Tutelar: 
sistema de plantão nos 
dias 15 e 20 de novem-
bro.  Atendimento por 
meio do telefone: (19) 
99747-2269.

- P a ç o  M u n i c i p a l : 
fechado em 15 e 20 de 
novembro.

-Transporte público: 
os ônibus circulam nos 
dias 15 e 20 em horário 
de domingo.

- C o l e t a  d e  l i x o 
doméstico: atendimen-
to normal.

- C o l e t a  d e  r e c i -
cláveis: suspensa nos 
dias 15 e 20/11.
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De Mogi Guaçu

Na última quarta-feira, 
30 de outubro, a Associa-
ção Comercial e Industrial 
de Mogi Guaçu (ACIMG) 
realizou uma coletiva de 
imprensa para apresentar 
um  projeto inovador de 
revitalização e desenvol-
vimento urbanístico da 
região central da cidade. A 
apresentação foi conduzi-
da pelo Diretor Presidente 
da ACIMG, José Rubens 
de Carvalho, e pelo su-
perintendente Adenilson 
Júnior dos Reis, que de-

talharam os objetivos da 
iniciativa voltada para o 
fortalecimento do comér-
cio local e a valorização do 
espaço público.

O projeto, que será 
entregue para análise da 
Prefeitura Municipal ain-
da este ano, visa revitali-
zar a Praça Rui Barbosa 
e seus arredores em um 
raio de aproximadamente 
300 metros. Enquanto a 
ACIMG assume os custos 
de elaboração do projeto, 
a Prefeitura ficaria respon-
sável pela execução, per-
mitindo que o centro co-

mercial ganhe uma nova 
estrutura voltada para a 
acessibilidade, seguran-
ça e atratividade, fortale-
cendo o comércio local. 
A proposta inclui espaços 
para eventos culturais e 
atividades que atraiam o 
público, buscando tornar 
o Centro da Cidade um 
ponto de encontro dinâ-
mico e acolhedor.

Um dos destaques 
mencionados na coletiva 
foi o impacto positivo es-
perado para o comércio. 
Segundo José Rubens de 
Carvalho, ao flexibilizar o 

horário de funcionamen-
to dos estabelecimentos 
— medida que já conta 
com um projeto de lei em 
trâmite na Câmara Muni-
cipal — cada comerciante 
poderá desenvolver suas 
próprias estratégias de 
atendimento. Essa flexi-
bilidade é vista como es-
sencial para que o comér-
cio do Centro se fortaleça 
frente a outras regiões da 
cidade, proporcionando 
liberdade para que cada 
lojista adapte suas opera-
ções conforme a demanda 
dos consumidores.

De Mogi Guaçu

Na manhã de 26 de 
outubro, uma ocorrên-
cia incomum mobilizou 
a Polícia Militar em Mogi 
Guaçu após uma volun-
tária da Igreja São Judas 
Tadeu acionar o Centro 
de Operações da Polí-
cia Militar (COPOM). A 
mulher, que realizava a 

separação de roupas des-
tinadas à doação, encon-
trou diversas munições 
em uma sacola. Dentro 
do bolso de uma blusa, 
foram localizadas 50 mu-
nições intactas de calibre 
.22, 4 munições intactas 
de calibre .38, além de 
2 cartuchos deflagrados 
e mais 8 munições sem 
identificação de calibre, 

todas da marca CBC.
Após a apreensão, os 

materiais foram enca-
minhados ao Centro de 
Polícia Judiciária (CPJ), 
onde o escrivão  regis-
trou o Boletim de Ocor-
rência por determinação 
da delegada de plantão. 
Os itens sem identifica-
ção serão submetidos a 
perícia para análise deta-

lhada.
A voluntária, respon-

sável pela triagem das 
doações, destacou que 
este tipo de situação é in-
comum e que as roupas 
costumam passar por 
inspeção cuidadosa. A 
investigação seguirá para 
determinar a origem das 
munições encontradas 
no local.

De Mogi Mirim

As obras de revitali-
zação do reservatório e 
EEAT (Estação Eleva-
tória de Água Tratada) 
denominado “Prefeito 
Luiz Franklin Silva”, no 
Tucura, foi concluído. O 
trabalho garante a pre-
servação e segurança da 
estrutura que tem ca-
pacidade para armaze-

nar 1.100.000 litros de 
água potável, destinada 
a abastecer toda a Zona 
Norte do município.

Na área externa foi 
executado o fechamen-
to de todo o perímetro 
com alvenaria e gradil 
metálico visando evitar 
as invasões recorrentes 
que aconteciam no local, 
além de pintura, nova 
iluminação e paisagis-

mo. Na parte interna o 
trabalho foi para corrigir 
rachaduras e desgastes 
na pintura e no revesti-
mento, decorrentes da 
ação do tempo e umi-
dade. Anterior à revita-
lização, o local passou 
pela troca do material 
impermeabilizante nas 
paredes das duas células 
onde a água fica armaze-
nada.

Associação Comercial de Mogi Guaçu Apresenta Projeto 
de Revitalização da Praça Rui Barbosa para Impulsionar 

o Comércio Local

Apreensão de Munições em Igreja de Mogi Guaçu: 
Voluntária Encontra Cartuchos em Roupas para Doação

Revitalização do reservatório 
“Prefeito Luiz Franklin 

Silva” é concluída

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim promove, a par-
tir desta sexta-feira, 1º 
de novembro, um ciclo 
de audiências públicas 
que terão como objeti-
vo, debater com a socie-
dade o Plano Municipal 
de Gestão Integrada 
de Resíduos Sólidos. O 
PMGIRS é o documen-
to que descreve quais 
objetivos, diretrizes, es-
tratégias, ações e metas 
que a Municipalidade 
assumirá para a gestão 
dos resíduos sólidos 
para os próximos 20 
anos.

Serão seis audiências, 

nas quais a população 
poderá contribuir com 
o projeto, apresentando 
sugestões relevantes. As 
reuniões ocorrerão das 
19h00 às 20h30. Essas 
propostas serão anali-
sadas pelo Comitê Exe-
cutivo e pelo Grupo de 
Sustentação do plano 
e poderão ser incluídas 
no texto final que será 
submetido a votação no 
último encontro, dia 19 
de novembro. Havendo 
a aprovação final, o PM-
GIRS será enviado pela 
Prefeitura para a Câma-
ra Municipal na forma 
de projeto de lei.

Vale lembrar que, 
durante cerca de três 

meses, a população 
também pode apresen-
tar suas sugestões por 
meio de consulta pú-
blica, quando o Plano 
Municipal de Gestão 
Integrada de Resíduos 
Sólidos ficou disponí-
vel no site da Prefeitura 
de Mogi Mirim. Tanto a 
consulta, quando as au-
diências públicas, aten-
dem ao processo demo-
crático de elaboração 
do PMGIRS, já que a 
participação da socie-
dade civil é necessária e 
importante para a con-
solidação e o término 
da proposta.

CALENDÁRIO DE 

AUDIÊNCIAS PÚBLI-
CAS

* 1º de novembro – 
Salão Vermelho da Es-
tação Educação

* 5 de novembro – 
Emeb ‘Prof. Dr. Geraldo 
Philomeno’

* 6 de novembro – 
Emeb ‘Professora Hele-
na dos Santos Alves’

* 12 de novembro – 
Emeb ‘Professora Ana 
Isabel da Costa Ferrei-
ra’

* 14 de novembro – 
Emeb ‘Professor Bráu-
lio José Valentim’

* 19 de novembro - 
Salão Vermelho da Es-
tação Educação

Calendário de Audiências Públicas do Plano 
Municipal de Gestão Integrada de Resíduos 

Sólidos
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Prefeitura investe em tecnologia para modernizar 
gestão escolar

Unimed Amparo investe em sala híbrida para procedimentos 
cardíacos

De Itapira

A Secretaria Municipal 
de Educação de Itapira 
deu um passo impor-
tante para modernizar o 
gerenciamento escolar e 
administrativo na rede 
municipal. Com a aqui-
sição de um novo Soft-
ware de Gestão Escolar e 
Gestão Administrativa, a 
secretaria busca otimizar 
e integrar processos, fa-
cilitando o planejamento 
e o acompanhamento 
educacional.

O software, adquiri-
do através de licitação e 
fornecido pela empresa 

Mais Educar, traz fun-
cionalidades que apoiam 
desde a administração das 
unidades escolares até o 
acompanhamento da vida 
escolar dos alunos. Entre 
as principais ferramentas 
estão: Gestão de unidades 
escolares, alunos e profes-
sores; Controle de notas 
e frequência do aluno; 
Configurações acadêmi-
cas; Gestão da secretaria 
escolar; Relatórios; Portal 
Educacional; Biblioteca; e 
Gestão do Transporte Es-
colar. A nova ferramenta 
também oferece relatóri-
os detalhados e gestão da 
secretaria escolar, for-

talecendo o planejamento 
anual das escolas e da 
Secretaria de Educação.

A implementação do 
novo sistema inclui o 
suporte completo da Mais 
Educar, que realizará tre-
inamentos específicos 
com as equipes. O pri-
meiro encontro, realiza-
do na semana passada, 
foi voltado aos gestores 
das unidades escolares 
e abordou aspectos de 
planejamento educacio-
nal. Nos próximos meses, 
professores e servidores 
da Secretaria de Edu-
cação também receberão 
capacitação para utilizar 

o sistema no cotidiano 
escolar e administrativo.

Com implantação 
desse software, os pais 
e responsáveis também 
poderão acompanhar 
a vida escolar das cri-
anças de forma prática e 
acessível. Através da in-
ternet, será possível aces-
sar informações sobre no-
tas, frequência e horários 
de aula em navegadores 
comuns como Internet 
Explorer, Firefox e Google 
Chrome.

Essa iniciativa está em 
processo de adequação 
e entrará em operação 
efetiva a partir do ano 

letivo de 2025, mas já 
está e em processo de 
adequação das funciona-
lidades necessárias para 

Gestão Escolar de Itapira, 
com vinculação junto à 
Secretaria de Educação 
do Estado de São Paulo.

Da Redação

Em uma inovação e in-
vestimento da Unimed 
Amparo, a cidade de 
Amparo (SP) conta agora 
com uma Sala Híbrida 
para intervenções médicas 
que visam diagnosticar e 
tratar doenças cardíacas, 
vasculares e neurológi-
cas. Instalada dentro da 
Beneficência Portuguesa 
de Amparo, a estrutura já 
está em operação. Entre 

os procedimentos pos-
síveis com o recurso estão 
marcapasso, cateterismo, 
implante de stents ou vál-
vulas entre outros. 

Com o novo recurso, os 
beneficiários da Unimed 
Amparo ganham mais co-
modidade e rapidez no 
atendimento. Até então, 
eles precisavam se deslo-
car para grandes centros 
de saúde, como Campi-
nas e Bragança Paulista. 
Tendo a possibilidade de 

realizar os procedimentos 
em lugar mais próximo, 
os pacientes e seus famil-
iares diminuem também 
fatores psicológicos, como 
angústia e preocupações. 
Agora, apenas casos mais 
complexos precisam de 
transferência. Outro fator 
de destaque é que na Sala 
Híbrida realiza-se pro-
cedimentos por meio de 
técnicas minimamente 
invasivas, muitas vezes 
substituindo cirurgias, re-

duzindo tempo de inter-
nação e complicações para 
o paciente.

“A Unimed Amparo tem 
um compromisso com a 
saúde e o desenvolvimen-
to de toda a região. Com 
a nova Sala Híbrida, es-
tamos ampliando nosso 
alcance e consolidando 
Amparo como referência 
em saúde para a população 
local e das cidades vizinhas. 
Queremos que as pessoas 
encontrem aqui o que há 

de melhor em cuidados 
médicos e que se sintam 
acolhidas e seguras ao lado 
de seus familiares”, destaca 
o diretor-presidente da Un-
imed Amparo, Dr. Adalton 
Rafael de Toledo.

Qualidade, acesso e in-
vestimentos

Em 34 anos de história, 
a Unimed Amparo sempre 
buscou ampliar recursos e 
investimentos diversos que 
impactam em qualidade, 

acesso e experiência dos 
beneficiários. Apenas nos 
últimos quatro anos, foram 
mais de R$ 6 milhões in-
vestidos em tecnologia e 
espaços modernos, que 
incluíram Central de Di-
agnose, Centro Oncológi-
co, Laboratório, Postos de 
Coleta, Espaços de aten-
dimento em Socorro e Pe-
dreira, três unidades do 
Centro de Terapias Espe-
ciais, UTI entre outros re-
cursos próprios e parcerias.
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Banda Negritude Júnior e dupla Felipe & 
Rodrigo prometem agitar aniversário de 

Holambra neste fim de semana

A banda Negritude 
Júnior e a dupla Felipe 
& Rodrigo estarão neste 
fim de semana em Hol-
ambra para shows es-
peciais na Rua da Am-
izade (Rua Coberta). 

As apresentações mu-
sicais gratuitas fazem 
parte da programação 
preparada pela Prefei-
tura para celebrar os 33 
anos de emancipação 
político-administrativa 

da cidade, comemorados 
em 27 de outubro.

Na sexta-feira, 1º de 
novembro, a partir das 
20h, os cantores Felipe 
e Rodrigo levarão ao 
palco sucessos do ser-

tanejo universitário. O 
repertório dos artistas 
possui canções como 
“Média boa”, “Já que cê 
gosta tanto de rua” e par-
cerias com  Luan Santa-
na, Fernando & Sorocaba 
e Simone Mendes. Bruno 
Valentte fará o show de 
abertura.

No dia seguinte, 2 de 
novembro, é a vez do pa-
gode tomar conta da Rua 
Coberta. O Grupo Pura 
Opção irá agitar o in-

ício de noite dos holam-
brenses e, em seguida, 
integrantes da formação 
original da banda Negri-
tude Júnior - Claudinho, 
Feijão e Nenê - desem-
barcarão na cidade com 
clássicos do samba e 
pagode; sucessos como 
“Cohab City”, “Gente da 
gente”, Beijo geladinho” 
e as gravações recentes 
“Sextou” e “Nosso Rolê”.

“Para garantir a segu-
rança dos participantes, 

não será permitida a en-
trada no local com gar-
rafas e copos de vidro”, 
explicou a diretora mu-
nicipal de Turismo e Cul-
tura, Alessandra Caratti. 
“Será uma grande festa 
familiar, com muita an-
imação e alegria. Estão 
todos convidados.”

Confira a programação 
gratuita de aniversário:

1º de novembro, a 
partir das 20h

Show de abertura: 
Bruno Valentte

Show principal: Fe-
lipe e Rodrigo (Sertanejo 
Universitário)

Local: Rua da Amiza-
de (Rua Coberta)

2 de novembro, a par-
tir das 20h

Show de abertura: 
Grupo Pura Opção

Show principal: Ne-
gritude Júnior  

Local: Rua da Amiza-
de (Rua Coberta)
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Evento em Amparo conecta setores do turismo 
regional

De Amparo 

Com o objetivo de 
desenvolver negócios en-
tre as empresas que atuam 
diretamente no turismo e 
fornecedores e prestado-
res de serviços na região 
do Circuito das Águas 
Paulista, o Sebrae-SP real-
izou, com apoio da prefei-
tura da Estância Amparo, 
na noite de 30 de outubro, 
o 9º Encontro Regional 
Conecta Turismo. O even-
to aconteceu no novo es-
paço turístico e cultural do 
Mercado Municipal, que 
foi totalmente revitalizado 
e será inaugurado oficial-
mente até o final do ano.

Part ic iparam em-
preendedores e repre-
sentantes das prefeituras 
das nove cidades associa-
das ao Consórcio Inter-

municipal Circuito das 
Águas Paulista: Águas de 
Lindóia, Amparo, Holam-
bra, Jaguariúna, Lindóia, 
Monte Alegre do Sul, Pe-
dreira, Serra Negra e So-
corro.

O prefeito de Amparo, 
Carlos Alberto Martins, 
destacou a importância da 
promoção conjunta dos 
atrativos turísticos de toda 
a região, para alavancar 
o setor, gerando desen-
volvimento econômico e 
criando oportunidades de 
investimento, emprego, 
trabalho e renda.

“As pessoas visitam 
mais de uma cidade quan-
do vêm para o Circuito 
das Águas, e temos ainda 
um grande potencial a 
explorar, porque cada 
município atrai inter-
esses diversos nas áreas 

de turismo na nature-
za, gastronomia, cultura, 
turismo rural e aspectos 
históricos. Isso merece 
investimentos conjuntos, 
para fortalecer a nossa 
rota turística e divulgar de 
maneira integrada tudo o 
que as cidades da região 
têm a oferecer”, disse Car-
los Alberto em seu discur-
so de abertura do evento.

O prefeito destacou os 
investimentos que real-
izou em Amparo nos úl-
timos 4 anos, que somam 
mais de R$22 milhões, 
em ações que atraem tur-
istas regionais, estaduais, 
nacionais e internaciona-
is, as quais promovem o 
aquecimento da economia 
local.

O secretário munici-
pal de Turismo e Cultu-
ra, Antônio Carlos Fer-

reira de Oliveira, mos-
trou-se otimista com o 
plano de investimentos 
em Amparo, no turismo 
de negócios, de esportes, 
de eventos e outros, para 
os próximos quatro anos. 
Ele lembrou que a prefei-
tura tem revitalizado pon-
tos turísticos, culturais e 
históricos, como o Museu 
Bernardino de Campos e a 
Ponte Vecchio, além de at-
rair turistas de várias ori-
gens para eventos como 
o Festival de Inverno e o 
Carnaval, que se tornou o 
melhor e mais seguro do 
interior do estado de São 
Paulo.

A  c o n s u l t o r a  d e 
negócios do Sebrae-SP, 
Taís Camargo, expli-
cou que os objetivos do 
Conecta Turismo foram 
alcançados, no sentido de 

ampliar ainda mais a rede 
de conexões, permitindo 
que empresas de mu-
nicípios diferentes façam 
negócios e que o dinheiro 
gire dentro da região, 
possibilitando, também, 
ao Poder Público, aumen-
to da arrecadação e dos 
investimentos para bem 

receber o turista.
Para mais informações, 

os interessados podem 
contatar o Sebrae Aqui 
Amparo pelo telefone 
(19)3817-9330 ou pres-
encialmente na Avenida 
Bernardino de Campos, 
705, piso inferior.

Bebeteca do Instituto Balangandã é 
oficialmente inaugurada

Projeto Plantar Vida busca proprietários rurais 
para engajarem no plantio de 25 mil mudas para a 
restauração florestal da Bacia do Rio Camanducaia

De Itapira

A Bebeteca do Institu-
to Balangandã foi oficial-
mente apresentada na 
manhã do último sábado 
(26), em evento com a 
presença de pais, edu-
cadores e parceiros do 
novo espaço dedicado 
ao desenvolvimento na 
primeira infância. Na 
ocasião, os presentes 
puderam conhecer o am-
biente especialmente 
planejado para estimular 
a autonomia e a iniciati-
va das crianças, incen-
tivando a exploração de 
materiais e brinquedos 

lúdicos e educativos.
“A Bebeteca é um es-

paço para brincar e for-
talecer vínculos afetivos. 
É um ambiente onde 
bebês podem explorar o 
próprio corpo, interagir 
com brinquedos e onde 
famílias se reúnem para 
observar as crianças 
em ação”, explicou a 
diretora e coordenadora 
pedagógica do Instituto 
Balangandã, Letícia Fer-
nandes Bazani.

Além de promover o 
brincar, a Bebeteca con-
ta com uma seleção de 
livros voltados à primei-
ra infância, incentivando 

o hábito da leitura entre 
cuidadores e crianças. 
A utilização do espaço 
é gratuita e aberta ao 
público, respeitada a 
capacidade de até oito 
crianças acompanhadas 
de responsáveis, com 
controle de permanência 
de uma hora em caso de 
grande procura. 

“Nosso objetivo é 
oferecer momentos de 
lazer e desenvolvimento 
para crianças na primei-
ra infância, um espaço 
que seja seguro e ideal 
para elas”, acrescenta 
Paulo Bazani, da Proges-
cult Gestão de Projetos.

O projeto foi viabili-
zado pelo ProAC (Pro-
grama de Ação Cultural) 
do Governo do Estado de 
São Paulo, com patrocí-
nio do Grupo Penha S/A 
e apoio do Supermerca-
do Delalana.

“A proposta de uma 
biblioteca para a primei-
ra infância chamou nos-
sa atenção por seu po-
tencial transformador. 
Decidimos apoiar essa 
iniciativa como forma 

de valorizar a comuni-
dade local”, comentou o 
gerente de Controladoria 
do Grupo Penha, Rafael 
Beghini.

O projeto também 
inclui rodas de conversa 
para gestantes e famílias, 
além de oficinas de con-
tação de histórias e ativ-
idades de sensibilização 
musical para bebês e 
gestantes, com expecta-
tiva de beneficiar cerca 
de 12 mil pessoas nos 
próximos 18 meses.

APROVAÇÃO
Também presente no 

evento, a professora de 
Educação Infantil Fer-
nanda Moreira elogiou 
a iniciativa e disse que o 
novo espaço já despertou

inspirações para no-
vas atividades pedagógi-
cas. “É algo fantástico. 
Um lugar muito bem 
pensado para as cri-
anças. Tudo aqui é feito 
para que elas tenham 
acesso e se sintam à von-
tade. Estou encantada,”, 
disse a mãe de duas cri-

anças: Luísa, de um ano 
e nove meses, e de Laís, 
de seis meses. 

A Bebeteca fica na 
sede do Instituto Balan-
gandã, na Rua Bento da 
Rocha, 112, e funciona 
de segunda a sábado, 
exceto às terças-feiras. 
Durante a semana, o 
horário é das 8h30 às 
11h00 e das 16h00 às 
19h00; aos sábados, o 
atendimento ocorre das 
8h30 às 11h30. 

SOBRE O BALAN-
GANDÃ

Fundado em 2017 
em Itapira, o Instituto 
Balangandã tem como 
missão promover ações 
culturais e educação mu-
sical, desde bebês, com 
equidade e sensibili-
dade.

O espaço fica na Rua 
Bento da Rocha, 112, no 
Centro, e oferece cursos 
e aulas de Flauta Doce, 
?Piano, ??Violão, ??Vi-
olino, ?Violoncelo, ?Ro-
das de Leitura, ?Sensibi-
lização Musical para ges-

tantes, bebês e pequeni-
nos e para alunos com 
deficiência, ?Iniciação 
Musical e ?Canto Coral. 

Todos os cursos são 
voltados ao público de 0 
a 14 anos, com vagas par-
ticulares e também gra-
tuitas que são oferecidas 
graças ao patrocínio do 
Grupo Penha S/A e Su-
permercado Delalana 
por meio do ProAC (Pro-
grama de Ação Cultural) 
da Secretaria de Cultura, 
Economia e Indústria 
Criativas do Governo 
do Estado de São Paulo, 
e das empresas Labo-
ratório Cristália, Grupo 
Penha S/A, Imbil e Mi-
cropack por meio da Lei 
Rouanet do Ministério 
da Cultura.

P a r a  m a i s  i n f o r -
mações acesse o site 
oficial www.balangan-
da.art.br ou entre em 
contato pelo WhatsApp 
(19) 9.9502-3969. As 
novidades podem ser 
acompanhadas pelas re-
des sociais do Instituto 
Balangandã no Insta-
gram e no Facebook.

Da Redação

A restauração florest-
al da Bacia do Rio Ca-
manducaia* continua, 
mesmo em meio as que-
imadas que atingiram 
a região de Amparo e 
cidades adjacentes. O 
projeto Plantar Vida, feito 
em parceria entre o H2A 
Hub Agroambiental e 
o Instituto de Manejo e 
Certificação Florestal e 
Agrícola (Imaflora), está 
prestes a fazer o segundo 
plantio das 25 mil mudas 
previstas, todas de es-
pécies nativas da região, 
e tem como objetivo con-
tribuir para a preservação 

ambiental e a segurança 
hídrica local.

O projeto prevê a 
restauração de 16 hect-
ares, no entanto, ele ainda 
precisa da adesão de mais 
proprietários de terras, 
que serão beneficiados 
com a restauração de 
suas áreas de Preservação 
Permanente (APP) com 
aplicação dos insumos 
necessários, a execução 
do plantio e 12 meses de 
manutenção da área plan-
tada. Vale ressaltar que, 
em tempos de queimadas 
que assolam o país, a ini-
ciativa de recuperação é 
de extrema importância 
para a produção e para o 

produtor rural.
Na prática, após a 

análise documental e 
um processo de diligên-
cia, que é gratuito, os 
produtores selecionados 
serão beneficiados com 
insumos, mudas e todo 
o suporte de um time 
técnico e capacitado para 
auxiliar durante o período 
dos 12 meses. Ao final, o 
proprietário se tornará o 
guardião da área planta-
da, cuidando e realizando 
as manutenções devidas 
por dois anos com su-
pervisão do H2A Hub 
Agroambiental.

As cidades já mapea-
das no estudo para rece-

ber o projeto são Amparo, 
Monte Alegre do Sul, Pin-
halzinho, Socorro e Tole-
do, posteriormente outras 
19 cidades estão previstas 
para serem impactadas 
com o projeto ambiental, 
que recebeu investimen-
to da Ypê, uma das em-
presas mais importantes 
no segmento de higiene 
e limpeza do Brasil, de 
cerca de R$ 1,3 milhão. A 
primeira fase do projeto 
contou com uma análise 
detalhada da paisagem 
em 2022 e 2023, dentro 
de uma área de 670 km², 
das áreas com déficit de 
mata nativa, sobretudo 
aquelas que ficam próx-

imas às nascentes e aos 
rios e que precisam ser 
restauradas.

Proprietários rurais 
da região que tenham 
interesse em participar 
poderão obter mais in-
formações sobre o projeto 
através do site: (https://
h2ahubagroambiental.
com.br/plantarvida)

*Por ter suas nascentes 
localizadas no estado de 
Minas Gerais e desaguar 
no Estado de São Pau-
lo, o Rio Camanducaia 
é considerado de domí-
nio federal, abrangendo 
uma área de aproxima-
damente 900 Km2. Da 
nascente, no município 

de Toledo (MG) até a foz, 
em Jaguariúna (SP), O 
rio Camanducaia per-
corre aproximadamente 
160km, passando pelos 
municípios de Pedra 
Bela (MG), Pinhalzinho 
(SP), Socorro (SP), Mon-
te Alegre do Sul (SP), 
Amparo (SP), Pedreira 
(SP) e Holambra (SP). 
Além desses, fazem parte 
dessa bacia hidrográfica 
os municípios de Extrema 
(MG), Santo Antonio de 
Posse (SP), Serra Negra 
(SP) e Tuiuti (SP). Toda 
essa região possui uma 
população de aproxima-
damente 300 mil habi-
tantes.
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Judocas de Artur Nogueira representarão São 
Paulo no Meeting Interestadual

De Artur Nogueira

Artur Nogueira repre-
sentará o Estado de São 
Paulo no Meeting Inter-
estadual de Judô, que 
ocorrerá em Santa Cata-
rina entre os dias 1 e 3 de 
novembro, com a seleção 
histórica de sete judo-
cas da cidade. A escolha 
foi feita pela Federação 
Paulista de Judô após 
uma seletiva realizada 
em Itapecerica da Serra, 
no último sábado, 19 de 
outubro, que reuniu mais 
de mil atletas.

Entre os classificados 
está Lucas Silva Santos, 
de 10 anos, que conquis-
tou o 2º lugar na seletiva. 
“Essa será a segunda vez 
que Lucas competirá no 
Interestadual. No ano 
passado, ele participou 
em Itajaí e conquistou a 
medalha de prata”, co-

mentou o professor Ro-
dolpho Lavoura.

Além de Lucas, os 
judocas que garantiram 
suas vagas são Kauã Da-
vide (Sub13 Leve), Lu-
cas Botasso (Sub15 Meio 
Leve), Kauan Ferreira 
(Sub18 Médio), Mauro 
Félix (Sub18 Meio Pe-
sado) e Vinicius Mauro 
(Sub18 Pesado). Natalia 
Pereira, que já havia se 
classificado como Campeã 
Paulista, também integra 
a equipe. “Esta foi nos-
sa melhor participação 
na seletiva. Desde 2016, 
conseguimos classificar 
apenas um ou dois judo-
cas para representar São 
Paulo. Este ano, além dos 
sete classificados, tive-
mos outros quatro que 
lutaram muito bem, mas 
não conseguiram a vaga 
na última luta”, afirmou a 
professora Camila Vieira.

Os judocas classifica-
dos embarcarão na sex-
ta-feira, 1º de novembro, 
para São José, onde se 
juntarão à equipe paulis-
ta para as competições. 
O secretário de Esporte, 
Lazer & Juventude, Caio 
Rodrigues, expressou 
entusiasmo com a clas-
sificação. “É com grande 
alegria que parabenizo 
todos os judocas que nos 
representarão em um 
campeonato tão concei-
tuado. Sabemos como foi 
difícil conquistar a vaga 
dentre tantos atletas tal-
entosos em nosso estado.” 
Ele aproveitou a opor-
tunidade para desejar boa 
sorte aos atletas.

Festival de Judô para 
os mais novos

No domingo, 22 de ou-
tubro, foi a vez dos judo-
cas mais jovens de Artur 

Nogueira participarem do 
3º Festival de Judô, real-
izado pelo SEST SENAT 
e Clube de Judô de Li-
meira. O evento, que teve 
como objetivo promover 
a vivência competitiva, 
contou com a partici-
pação de 350 alunos entre 
4 e 16 anos no Ginásio do 
SEST SENAT em Limeira.

Artur Nogueira partic-
ipou com 130 alunos que 
praticam Judô nas escolas 
municipais por meio do 
Projeto de Judô da Sec-
retaria de Educação e no 
Dojo Central, vinculado 
à Secretaria de Esporte, 
Lazer & Juventude. Para 
muitos, essa foi a pri-
meira oportunidade de 
disputar um campeonato 
e conquistar a primeira 
medalha.

“Aproveitamos opor-
tunidades como a desse 
festival para inserir novos 

alunos em competições”, 
explicou o professor Lu-
cas Vieira. Ele destacou 
que a vivência competitiva 
ensina valores e fortalece 
a formação do cidadão. 
“Durante a competição, 
os alunos aprendem a 
lidar com a vitória e a der-
rota, a respeitar as regras 
e seus adversários, além 
de fazer amizade com 

outros competidores”, 
concluiu o professor.

Participaram do even-
to alunos das escolas 
EMEF Alcídia T.W. Mat-
teis, EMEF Edmo Wilson 
Cardoso, EMEF Prefeito 
Ederaldo Rossetti, EMEF 
Elysiário Del Álamo e 
alunos do Dojo Central, 
localizado no Bairro Flo-
rindo Caetano.

Amparo vence pela Copa Rio 
Branco

Mariana dos Santos vence etapa de Prova de 
Três Tambores em Jaguariúna

10 medalhas para a Free Play no Torneio 
Regional de Limeira 

De Amparo

O futebol de base da 
Prefeitura de Amparo ven-
ceu no sábado, 26, pela 

Copa Rio Branco. A equipe 
da Secretaria de Esporte e 
Juventude bateu por 2 a 
0, Águas de Lindoia, pela 
categoria sub-13 e está em 

busca da classificação para 
as semifinais do torneio.

Kauã, filho do ampa-
rense e jogador de futebol 
Du Amparo, foi eleito o 

melhor da partida. Ainda 
pela competição, Amparo 
jogou pelo sub-9 contra o 
Socram e acabou derrota-
do por 3 a 0.

De Pedreira

A atleta pedreirense 
Mariana dos Santos 
esteve disputando nos 
dias 25 e 26 de outubro, 
Prova de Três Tambores 
na cidade de Jaguariú-
na que reuniu competi-
doras de várias regiões 

do Estado de São Paulo.
C o n t a n d o  c o m  o 

apoio da Secretaria de 
Esportes e  Lazer de 
Pedreira, Mariana dos 
Santos conquistou o 
1º lugar na Categoria 
Feminina Gol 1 e o 3º 
lugar na Categoria Gol 
2, além do 1º lugar na 

Classificação Geral en-
tre todas as competi-
doras.  

“Parabéns Mariana 
dos Santos pelos re-
sultados conquistados 
durante a Prova de Três 
Tambores realizada na 
vizinha cidade de Jag-
uariúna”, destacou ao 

ser informado o Pre-
feito Fábio Polidoro.

Mariana dos Santos 
agradeceu na oportuni-
dade o importante apoio 
da Prefeitura Municipal 
através da Secretaria de 
Esportes e Lazer, sua 
equipe técnica, além de 
seus apoiadores.

De Mogi Mirim

Com uma delegação 
composta por 12 na-
dadores, a Academia 
Free Play Sports dis-
putou no sábado, 26, no 
Nosso Clube em Limeira 
(SP), o Torneio Regional 

Infantil a Sênior, orga-
nizado pela 2ª Região 
da Federação Aquática 
Paulista (FAP). A equi-
pe faturou 10 medalhas, 
sendo quatro de ouro, 
três de prata e três de 
bronze. 

Destaque para Ana 

Clara Brito Vidolin que, 
na categoria infantil 2 
(nascidos em 2010), 
faturou três medalhas 
douradas. Ela foi campeã 
nos 50 costas, nos 50 
borboleta e nos 200 bor-
boleta, além de ter sido 
a quinta colocada nos 
200 costas. Na mesma 
categoria, Caio Scapim 
Bovolenta foi prata nos 
50 costas. O nadador ter-
minou em oitavo lugar 
nos 100 costas, em 21º 
nos 50 livres e em 22º 
nos 100 livres. Já Muri-
lo Gonçalves da Silveira 
fechou na quinta posição 
nos 200 borboleta, na oi-
tava nos 100 peito e nos 
200 medley e na 10ª nos 
100 borboleta. 

O outro ouro da Free 
Play em Limeira veio 
na juvenil 1 (nascidos 
em 2009), com João 

Pedro Roland Bizigatto 
Oliveira, vencedor nos 
50 costas da categoria. 
Ele também foi prata nos 
50 peito, quarto nos 50 
borboleta e 14º nos 50 
livres. Já Eduardo Davi 
Longhi ficou com a prata 
nos 50 borboleta, além 
de ter sido bronze nos 
400 livres, quinto nos 
100 borboleta e 13º nos 
100 livres. 

Na junior 2, com atle-
tas nascidos em 2005 e 
2006, Melissa D’Orazio 
de Almeida competiu 
por medalhas juntam-
ente com os nascidos 
de 2004 em diante, em 
uma categorização ab-
soluta. Assim, foi bronze 
nos 50 peito, prova em 
que, dentro da sua faixa 
etária, foi a melhor colo-
cada. Nos 50 borboleta 
ela foi a nona no geral e a 

quinta na categoria, nos 
100 livres foi a 12ª no 
geral e a quarta na cate-
goria e nos 50 livres foi 
a 13ª no geral e a quarta 
na categoria. 

Já na infantil, com 
competidores nascidos 
em 2011, Leonardo Yuji 
Trindades Gomes ficou 
com o bronze nos 50 
costas e foi o 19º nos 
100 costas e o 29º nos 
50 livres. Nínive Maria 
Bisigatto da Silva conclu-
iu na quarta colocação os 
800 livres, sendo ainda a 
10ª nos 50 livres, a 12ª 
nos 200 livres e a 18ª nos 
100 livres.

Vitória Barros Alveno 
cravou por três vezes a 
quinta posição: nos 50 
livres, 100 peito e 200 
medley. Ela ainda foi a 
13ª nos 100 livres. Já 
Amara Maria Bisigatto 

da Silva foi a sexta nos 
400 livres e a sétima nos 
200 livres; Miguel Guar-
dia Vilhena o 16º nos 
100 peito e 26º nos 50 e 
nos 100 livres e Gabriel 
Rodrigues Alexandrini 
Previdele o 27º nos 100 
livres e o 28º nos 50 
livres. 

O trabalho da Free 
Play é desenvolvido com 
o patrocínio da Prefei-
tura Municipal de Mogi 
Mirim, através da Sec-
retaria de Esporte Ju-
ventude e Lazer (Se-
jel), Colégio Conectado, 
Gonçalves Avenida So-
ciety, Ótica Líder, Su-
cos Alvorada, Central 
Beauty Supermercado 
de Cosméticos e Macaú-
bas Eco Restaurante; e 
apoio do Laboratório 22 
de Outubro e da Clínica 
Vitallis.



401 de Novembro de 2024  - Caderno B|

Festival ‘Jaguariúna 70’ terá Paulo Ricardo e mais 
cinco atrações 

“NAS ASAS” Mogi Mirim e sua 
história na aviação

Holambra ocupa 3º lugar na RMC em ranking do 
Ministério da Saúde

O Festival Jaguariúna 
70, que será realizado nos 
dias 14 e 15 de novembro, 
terá várias atrações de 
renome nacional, en-
tre eles o cantor Paulo 
Ricardo, um ícone da 
geração dos anos 1980 e 
1990 e ex-líder da banda 
de pop rock RPM. Outra 
atração especial também 
será George Israel, ex-in-
tegrante da banda Kid 
Abelha, que também fez 
sucesso nos anos 80.

Além deles, o festi-
val também vai contar 
com as apresentações 

de Os Decris, as duplas 
Lucylla e Lucyana e Ma-
teus e Cristiano, além da 
cantora Paula Falcão. 
Todas as apresentações 
acontecerão no Parque 
Santa Maria e terão en-
trada gratuita (Confira 
programação completa 
abaixo).

Promovido pela Pre-
feitura de Jaguariúna, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Turismo e 
Cultura, o Festival Jag-
uariúna 70 foi lançado 
oficialmente no último 
dia 22 de outubro e faz 

parte da programação 
em comemoração aos 70 
anos da cidade.

O evento será inteira-
mente patrocinado pela 
iniciativa privada, sem 
usar recursos públicos 
e será em prol do Lar 
Feliz de Jaguariúna, que 
atende crianças e ado-
lescentes em vulnerabil-
idade social.

O evento é patrocina-
do por: Jaguar Plásticos, 
Alea, UniFAJ, Ceaflor, 
Band FM Campinas e 
Nativa FM. Os artistas 
também irão contribuir 

com o evento, doando 
total ou parcialmente 
seus cachês.

PROGRAMAÇÃO
Parque Santa Maria
DIA 14/11
19h – Os Decris
21h – George Israel 

(do Kid Abelha)
23h – Mateus e Cris-

tiano

DIA 15/11
18h – Paula Falcão
20h – Lucylla e Lu-

cyana
22h – Paulo Ricardo

De Mogi Mirim

No dia 31 de outubro 
de 1954, a cidade de 
Mogi Mirim recebeu um 
evento histórico: o pri-
meiro voo da Esquadril-
ha da Fumaça para pú-
blico civil no Aeroclube 
local. Neste ano de 2024, 
comemora-se, portanto, 
70 anos dessa apresen-

tação da Esquadrilha 
da Fumaça, que colocou 
Mogi Mirim na linha do 
tempo desse importante 
Esquadrão de Demon-
stração Aérea.

Por isso, o Salão No-
bre do Centro Cultural 
‘Professor Lauro Mon-
teiro de Carvalho e Silva’ 
recebe a partir desta 
quinta-feira (31), uma 

exposição comemorativa 
com material de cole-
cionadores e obras de 
Roberto Celegatti Filho. 
A abertura aconteceu 
às 19h00, com entrada 
gratuita. Também com 
a mesma temática, o 
MAMM (Museu de Arte 
de Mogi Mirim) rece-
berá obras elaboradas 
em óleo sobre rela com 

o tema ‘Esquadrilha da 
Fumaça & Aviação’, sob 
autoria do artista plásti-
co mogimiriano Roberto 
Celegatti Filho.

Centro Cultural de 
Mogi Mirim | Avenida: 
Santo Antonio, 436

MAMM | rua: Dr. Ul-
hôa Cintra, 399 | centro 
| Mogi Mirim - SP

O ranking do Pro-
grama Previne Brasil, do 
Ministério da Saúde, revela 
que Holambra é a terceira 
cidade da Região Metro-
politana de Campinas, 
nesse 2º quadrimestre 
do ano, com o melhor 
desempenho na Atenção 
Primária à Saúde. A cidade 
obteve a nota 8,75 e somou 
492.72 pontos. 

O programa avalia a 
qualidade dos serviços 
oferecidos aos usuários 
pela rede pública munici-
pal por meio de sete indica-
dores, que fornecem uma 
visão geral do desempenho 
do sistema de saúde em 
áreas como: atendimento 
de hipertensos e de diabéti-
cos, vacinação, saúde da 
mulher e cuidado pré-na-
tal. A nota é calculada a 
partir dos indicadores que 
mensuram o desempenho 
do município, com base 
nos dados registrados no 

Sistema de Informação em 
Saúde para Atenção Básica 
(Sisab) a cada quadrime-
stre. 

“O Previne Brasil tem 
como princípio a estru-
turação de um modelo 
de financiamento focado 
em aumentar o acesso 
das pessoas aos serviços 
da Atenção Primária e o 
vínculo entre a população 
e a equipe, com base em 
mecanismos que induzem 
à responsabilização dos 
gestores e dos profission-
ais pelas pessoas que as-
sistem”, explicou a enfer-
meira coordenadora da 
Atenção Primária à Saúde 
de Holambra, Érica Rober-
ta Escotom de Souza. 

As notas para cada in-
dicador podem ser aces-
sadas por meio do en-
dereço eletrônico https://
esusfeedback.com.br/pre-
vine-brasil/regional. 

“ Esses resultados são 

fruto do empenho e dedi-
cação dos profissionais da 
saúde de nossa rede, além 
das políticas públicas efi-
cazes adotadas nos últimos 
anos”, disse o diretor mu-
nicipal de Saúde, Valmir 
Marcelo Iglecias. 

“A boa colocação no 
ranking do Ministério da 
Saúde  reflete o compro-
misso de nossa gestão com 
a qualidade e a acessibili-
dade dos serviços de saúde, 
abrangendo desde o aten-
dimento básico até as ações 
preventivas”, falou o pre-
feito Fernando Capato. “É 
extremamante importante  
manter e aprimorar ess-
es indicadores, buscando 
constantemente melhorias 
na infraestrutura e na for-
mação dos profissionais.”

A Cidade das Flores fi-
cou à frente de municípios 
como Jaguariúna (5º), 
Valinhos (12º ) e Artur 
Nogueira (19º).


